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第 9回 西蒲区自治協議会 議事概要 

                       日時：令和 5年 12月 21日（木） 

                          午後 1時 30分～午後 2時 45分 

                       場所：巻地区公民館 3階 小ホール  

事務局 

（丹治補佐） 

 皆さんお疲れさまです。定刻となりましたので、ただ今から令和 5 年度

第 9回西蒲区自治協議会を開催します。 

 初めに本日の会議資料の確認をお願いします。 

 事前に送付した資料として、資料の 1-1 から 1-3、各部会の状況につい

て。資料 3、仮称にしかん LIFEフェスについて。 

 また、本日机上にお配りした資料として、本日の次第、資料 2、令和 6年

度 特色ある区づくり事業案について。防災演劇のチラシ。信友直子さん講

演会と映画上映会のチラシ。2024まきフェスのチラシ。また、委員の皆さ

んには、西区の自治協議会広報紙が届きましたので、参考にお配りしていま

す。後ほどご覧ください。 

 資料は以上となりますが、不足等はございませんでしょうか。 

 それではこれ以降の会議については、新潟市区自治協議会条例 9 条の規

定により吉田会長から議長として進行をお願いします。 

議長 

（吉田会長） 

 皆さんお疲れさまです。天候の悪い中、お集まりいただきありがとうござ

います。 

 今日は、特色ある区づくり事業や、（仮称）にしかん LIFEフェスを含め、

活発なご意見をお願いします。 

 初めに、本日の委員の出席状況と傍聴者について事務局から報告をお願

いします。 

事務局 

（丹治補佐） 

 委員の出席状況についてご報告します。委員 30名のうち、本日の出席者

は 25名であり、過半数の出席を確認しております。 

 従いまして新潟市区自治協議会条例第 9 条の会議の運営規定を満たして

おりますことをご報告申し上げます。 

 また、傍聴者は 1名、来場いただいております。 

 事務局では写真撮影ならびに録音をさせていただきますのでご了承願い

ます。 

議長 

（吉田会長） 

 それでは議事に入ります。 

議事（1）「各部会の状況について」です。各部会長は前回の部会の状況に

ついて、総務部会、保健福祉部会、まちづくり・産業部会の順に説明者席で

報告をお願いします。 

 それでは初めに総務部会の古島部会長、お願いします。 

（古島委員）  総務部会からご報告します。 

 先月行われた第 8 回総務部会では、令和 5 年度区自治協議会提案事業及

び（仮称）にしかん LIFE フェスについて協議しました。 

 令和 5 年度区自治協議会提案事業については、チラシの校正及び当日の
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役割分担について協議しました。 

 チラシ及びポスターについては、机上に配布されているとおり、完成しま

した。 

 これから順次自治会・町内会、公共施設、学校、コミ協等に配布をする予

定です。 

 （仮称）にしかん LIFEフェスについては、設置するブースについて協議

しました。一斗缶を使った火起こしブースや、動画の上映ブースの設置など

のいろいろな意見がありました。 

 詳しくは、資料 1-1をご覧ください。総務部会からは以上です。 

議長 

（吉田会長）  

 今ほどの件について、なにかご質問・ご意見等ありますでしょうか。 

 チラシは、1月 1日基準日で自治会を通じて全戸配布になると思います。

自治協議会の委員は、事務局に参加の旨をお伝えいただければ大丈夫です

ので、皆さんご都合を合わせて、ご出席をお願いしたいと思います。 

 ほかにご意見・ご質問はありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

 古島部会長、ありがとうございました。 

 続きまして、保健福祉部会岩﨑部会長、お願いします。 

（岩﨑委員）  保健福祉部会から報告します。 

 先月開催した第 8 回保健福祉部会では、令和 5 年度・6 年度区自治協議

会提案事業と、支え合いの意識醸成事業について協議しました。 

 令和 5 年度自治協議会提案事業では、お手元の信友直子講演会と映画上

映会チラシと、当日の会場レイアウト・流れについて確認しました。 

 本日、チラシとポスターが完成しましたので、皆さんの机上に配布させて

いただいております。皆さんからも積極的な PR をお願いしたいと思いま

す。 

 支え合いの意識醸成事業では、令和 6 年 1 月 7 日発行の区役所だよりか

ら発信するメッセージについて協議しました。 

 委員から 12パターンのメッセージが提出され、このメッセージを活用し

て、支え合いと助け合いの大切さについて、発信していきたいと思います。 

 皆さんからもこのメッセージを活用して、支え合いの大切さについて普

及していただきますようお願いします。 

 令和 6年度区自治協議会提案事業で開催予定の（仮称）にしかん LIFEフ

ェスについて意見交換をしました。 

 意見交換の結果については、資料 1-2に記載のとおりですが、フェス開催

に対する部会の考え方を、規模感・目的・継続性の点で整理しました。 

 まず、規模感と目的ですが、コンパクトな会場レイアウトにした方が良い

との意見がありました。これは、高齢者や障がい者に優しいレイアウト、ま

た、保健福祉部会の事業テーマが来場者に伝わるよう検討すべきとの意見

から来ているものです。 

 次に継続性ですが、継続性についてはいろいろな手法があるかと思いま
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すが、継続して行うことも 1 つの方法として検討すべきとの意見がありま

した。 

 また、継続性ではなく、個人が学び伝えていくきっかけの場として、提供

してはどうかという意見もありました。 

 最後に運営ですが、福祉ブースは大きなイベントになると他のイベント

に飲み込まれてしまう可能性があるため、立ち寄ってもらう工夫、学びの中

でも楽しさがあるブースを検討すべきという意見もありました。 

 また、誰もが訪れやすいフェス運営をするべきとの意見もありました。 

 以上がフェスに関する、前回の部会で出された保健福祉部会の意見です。 

 保健福祉部会からは以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ただ今の件について、ご意見・ご質問はありますでしょうか。 

 保健福祉部会もチラシが完成しておりますので、こちらの方も積極的に

PRしていただき、また、自治協議会委員の皆さんからも積極的にご参加を

お願いします。 

 また、（仮称）にしかん LIFE フェスについては、議事（3）で協議をした

いと思っておりますので、その時にまたご意見をお聞かせいただきたいと

思います。 

 ほかにご意見・ご質問はありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

 岩﨑部会長、ありがとうございました。 

 続きまして、まちづくり・産業部会大橋部会長、お願いします。 

（大橋委員）  まちづくり・産業部会、大橋です。 

 まちづくり・産業部会は、11月 30日に会議を行いました。 

 令和 6年度区自治協議会提案事業について、まちづくり・産業部会では、

「地域を知ろう」ということ大きなテーマとして、特に西蒲区のものづくり

や自然・郷土芸能を中心に PRすることとなりました。 

 特にステージイベント、団体・企業関係のブース、野菜の袋詰め、飲食ブ

ース、このようなことが考えられるのではという意見が出ました。 

 そのほか、10月 19日が巻の多加良まつりと日程が重なる可能性があり、

少し心配だという意見も出ました。 

 それから、令和 5年区自治協議会提案事業については「にしかん応援隊」

ということで、各地区で行われるイベントや祭りで人手が足りないところ

を応援しようということで、企画を進めているところです。 

 今月 3日に、潟東の「かもん！カモねぎまつり」に、まちづくり・産業部

会のメンバー5名が「にしかん応援隊」として参加し、応援のあり方につい

て勉強をしてきました。 

 まちづくり・産業部会からは以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 今ほどの件について、ご意見・ご質問はありますでしょうか。 

 古島委員、お願いします。 

（古島委員）  古島です。「にしかん応援隊」は、今回「かもん！カモねぎまつり」にお
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いては関係者が参加したということで、一般公募はなかったということで

よろしいでしょうか。 

（大橋委員）  そうです。 

（古島委員）  ありがとうございます。 

議長 

（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 

 潟東地域コミュニティ協議会の方、「かもん！カモねぎまつり」に来ても

らって、いかがでしたか。 

（池浦委員）  寒い中、本当にありがとうございました。 

 今まで、私は当日の盛り付けなどを担当していたのですが、今年は前日の

仕込みをやりました。 

 当日、参加することができなくて、申し訳ありませんでした。 

議長 

（吉田会長） 

 小林副会長、いかがでしょうか。 

（小林（ア）委員）  当日、天気が悪かったのですが、2・3 年前のような嵐にならなくて良か

ったと思っています。1 時間に 200 人ずつのチケットを入れて、4 時間で

800人、入れさせていただきました。スタッフ 100人で、一鍋 15食分を確

実に分けて来場者に提供しました。鍋に火をともしながら盛っていたおか

げか、カモ汁を残す人が少なかったです。 

 チケットも完売して、残ったものは一鍋の 15食分ほどで、大変いいでき

だと私は思っています。 

 応援隊の皆さん、ありがとうございました。 

議長 

（吉田会長） 

 応援隊として参加された方、何か感想はありますか。 

 大橋部会長、お願いします。 

（大橋委員）  私も「かもん！カモねぎまつり」は初めて参加したのですが、朝早くから

大勢の人が来ていたので、地域に定着しているイベントなのだと感じまし

た。 

 カモ汁だけではなく、野菜の販売などの取り組みもやっており、潟東地域

ですごくいいイベントになっていると感じました。 

 この後の部会で、当日参加した委員から、良かった点や課題を聞き、検討

していきたいと思います。 

 私としては、とても良いイベントなのだと感じました。 

 上原委員、何か感想はありますか。 

議長 

（吉田会長） 

 上原委員、いかがでしょうか。 

（上原委員）  今、部会長が言ったように、すごく定着したイベントなのだという感じを

受けました。 

 受入れ側のスタッフも、数が多くいらっしゃるのもそうなのですが、慣れ

ている感じがしました。私たち応援隊は要らなかったのではないかと思う

ぐらい、スタッフの数は相当いました。 
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 来場される方も慣れており、地元の方はタッパーや鍋を持参して「何食

分」と言っている光景を目にしまして、地元の方と交流もできたし、いいイ

ベントだったなと感じました。以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。 

 石田委員、いかがでしょうか。 

（石田委員）  私は 8時頃から 14時半頃までいました。ずっと立ちっぱなしで、来場者

が券を持ってきたらカモ汁を出すという係をやっていました。けっこう切

れ間なくお客さんが来て、暇でもなく適度な仕事で、私もできたなと思って

喜んでいます。 

 それと、地元の人たちと立ち話ながら交流できたということも良かった

と思っていますし、時間的にもちょうど良かったと思っています。ありがと

うございました。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。 

 今ほど上原委員と石田委員、大橋部会長からも話があったとおり、またそ

の地区の皆さんと交流できるということが一番素晴らしいことではないか

と思います。ぜひまた今日の部会で、良かった点や改善点を話し合っていた

だき、ぜひまたより良い体制を作っていただけるといいのではないかと思

います。ありがとうございました。 

それでは議事（1）を終了します。 

続きまして、議事（2）「令和 6 年度特色ある区づくり事業について」で

す。 

 この件は、条例で規定されている、市が自治協議会の意見を聞かなければ

ならない事項です。今年の 7 月に意見聴取の依頼があり、これまで委員の

皆さんからアイデアの提出や部会で検討を行い、10 月の本会議で一度案が

示されています。 

 今回は、その案に事業費を加えた最終案をお示しし、皆さんからご意見を

いただき、原案を確定するものです。 

 それでは区づくり事業は区役所企画事業と自治協議会提案事業で構成さ

れていますので、初めに区役所企画事業について、地域総務課長から説明を

お願いします。 

事務局 

（高橋地域総務課長） 

 地域総務課長の高橋です。令和 6 年度特色ある区づくり事業について説

明させていただきます。 

 お配りした資料 2をご覧ください。 

 特色ある区づくり事業の区役所企画事業の原案については 10 月の自治

協議会でお示しし、皆さんからご意見をいただいております。 

 そのご意見を参考に、各担当課で事業内容を精査し、検討を行いました。 

 なお、資料 2 ページ目の一番上、番号で見ると 7 番になりますが、事業

名が変更となっております。10 月時点では「ジュニアスポーツ教室開催支

援」でしたが、「にしかんスポーツ活性化」という事業名に変更となりまし

た。 
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 また、10 月にもご説明をさせていただきましたが、昨年度までありまし

た、子育て・健康福祉・防災にかかる事業については、区づくり事業とは別

の予算要求をしていますので、一覧には載っておりません。 

 結果して、資料 2 に記載のとおり、具体的な事業概要・事業費を決めた

ところです。 

 事業費としては、12事業で 2,600万円です。 

 区自治協議会提案事業と合わせ、2月議会に上程する予定です。 

 区役所企画事業についての説明は以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 続いて、自治協議会提案事業について、私から説明させていただきます。 

 資料 2の 3ページ目、区自治協議会提案事業をご覧ください。 

 各部会が令和 6年度に取り組む事業が記載されています。 

 内容については、10 月の自治協議会で説明したものと同じ内容になりま

すので、省略させていただきます。 

 今後も各部会で、具体的な事業内容を進めていくこととなりますので、変

更の可能性があることをご承知おきください。 

 区自治協議会提案事業については今年度と同じ、各部会 100 万円ずつの

合計 300万となります。説明については以上です。 

 それではただ今の件について、ご意見・ご質問がありましたらお願いしま

す。 

いかがでしょうか。 

 よろしいでしょうか。では、ただ今の件については、資料の内容のとおり

としてよろしいでしょうか。いいと思う方は拍手をお願いします。 

（会場） （拍手） 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。それでは議事（2）を終了します。 

 続いて議事 3 の令和 6 年度自治協議会提案事業の仮称にしかん LIFE フ

ェスについて、私から説明をさせていただきます。資料 3をご覧ください。 

 令和 6年度自治協議会提案事業として、3部会合同開催の「（仮称）にし

かん LIFEフェス」について、今回は全体で意見交換を行うものです。 

 これまで各部会でそれぞれ検討いただき、出してきたアイデアを 1 枚に

まとめたものが、この資料 3になります。 

 ようやく全体像や規模感などが見えてきたところです。今後、どのように

進めていくか、ここで一度皆さんから、規模感や方向性について意見交換を

行いたいと思っています。 

 先ほどの部会報告でも、規模が大きすぎるなどの意見もありました。資料

3については、挙がった意見を全て載せているもので、これを絶対に全てや

らなければならないということではありません。皆さんの案をここにまと

めさせていただき、全てやるとこれだけの規模になるという資料なります。 

 事業コンセプトとしては「学びと体験で、つながろう！西蒲区」と書いて

あり、各部会の事業テーマについては、総務部会が「防災・スポーツ・教育 

世代を超えて学ぼう・体験しよう！」、保健福祉部会が「支え合い・助け合
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いの意識などを育て、人と人とのつながりを大切にしよう！」、まちづくり・

産業部会が「地域を知ろう！（西蒲のモノづくり、自然、郷土芸能）」とな

っています。 

 これについて、今回は率直な意見を出していただいて、それに基づいて事

務局とプロジェクトチームで確認しながら、また各部会でも協議をしてい

けたらと思います。このような 3 部会合同というものは、自治協議会が始

まってから初めての試みとなりますので、どれが正しいとか、どういうやり

方が良いかというものは、たぶん誰にも分らないと思いますので、私はとに

かくやってみることが大切だと思っています。やってみないことには、改善

点や良かった点とか出てこないと思いますし、調整部会で 3 部会合同開催

ということは決定させていただいているものですので、こちらは承知いた

だいているという前提で会議を進めさせていただきます。 

せっかくなので、皆さん忌憚ない意見を発言していただけるとありがた

いです。部会でお話しした意見でもかまいません。皆さん、いかがでしょう

か。 

 では初めに田中副会長、お願いします。 

（田中（弘）委員）  資料 3 に記載の内容を、各部会でコンセプトをしっかり決めて、ある程

度絞ることが大事だと思っています。 

 また、外で行われるイベントがありますが、これがもし悪天候となった場

合は中に持って来られるのかといことも含めて検討することが必要だと思

っています。 

議長 

（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 

小林副会長、お願いします。 

（小林（ア）委員）  「フェス」というと、私はイメージ的にコンサートやるのかなと思ってし

まいました。メインになる、人を集めるためのコンサート的な何かがあった

らいいのかなと思います。以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ほかにいかがでしょうか。 

もうどのようなことでもいいです。せっかくの機会ですので、全員の方か

ら発言していただけると非常にありがたいです。 

上原委員、お願いします。 

（上原委員）  障がいをお持ちの方について、付き添いがついてくるとは思いますが、ど

ういうやり方でやるか工夫しなければならない点がたくさんあるのではと

考えました。以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございます。 

 ほかにいかがでしょうか。 

 唐澤委員、お願いします。 

（唐澤委員）  まちづくり・産業部会の方で、多加良まつりの日程も近いので大丈夫かと

いう話もあり、3部会合同でこうしたテーマでやることについては大賛成な

のですけど、やはり集客の部分に不安があります。仮に、会場を城山運動公
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園にこだわらないのであれば、既存でやっている多加良まつりと共催して、

相乗効果を狙うと良いのではと思います。別々のイベントを毎週のように

やってお客さんの取り合いになるよりは、ほかのイベントと一緒にできる

のであれば、お互いに集客の部分で楽になる気もするし、別の分野に興味を

持ってもらえるチャンスでもあると思います。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございます。10月はイベントラッシュですよね。 

 おそらく、多加良まつりは翌日の日曜日か、前の週の日曜日かどちらかに

なると思うのですが、そのあたりは時代劇まつりもありますし、とにかくい

ろいろなイベントあります。 

 今の意見も、なかなか良い発想だと思います。 

 それができる・できない別としても、いろいろなご意見をいただけると非

常にありがたいです。 

 ほかにいかがでしょうか。 

 本田委員、お願いします。 

（本田委員）  保健福祉部会でもお話が挙がっていたのですが、保健福祉部会は対象者

を全年齢の方としているので、会場までの足がない方でも来場できるよう

に、シャトルバスを提案させていただいています。今回初めて 3 部会合同

で開催するにあたり、シャトルバスが走るということはすごく大切だと思

っています。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございます。交通手段のない方もいらっしゃると思うので、皆

さんで意見を出し合って検討していけたらと思います。 

 ほかにいかがでしょうか。 

鈴木委員、お願いします。 

（鈴木委員）  保健福祉部会の方で、福祉をあらゆる世代の人たちに認知していただき

たいという話が出ているのですが、今回改めて資料を見て、健福祉部会はパ

ンチに欠けると感じました。 

 前回の部会でもそういう話が出ていたのですが、個人的には若い世代に

も福祉をもっと知って欲しいという思いがあり、ほかのブースに楽しいも

のがたくさんあると、まじめな福祉の方には来ないのかなと思って、バラン

ス良くできるといいと思っています。以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。 

ほかにいかがでしょうか。 

 岩﨑委員、お願いします。 

（岩﨑委員）  鈴木委員の意見にもあったのですが、保健福祉部会だけでやっても人は

あまり来ないだろうと感じているので、せっかく 3 部会初めて合同開催す

るということなので、相乗効果を上げるために、各部会のブースを巡る流れ

を作って欲しいと思います。いったブースでポイントがもらえて、集めると

何かもらえるなどの工夫があればいいのではと思います。 

議長 ありがとうございます。 
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（吉田会長）  例えばスポーツのブースだけ行って帰るということがないように、各ブ

ースで情報伝達をして、いろいろなブースを巡ってもらえる工夫が必要だ

と思います。 

 私の意見になるのですが、城山は放送設備がしっかりしているので、常に

スピーカーを使って、いろいろな取り組みができると良いのではないかと

思います。「ながら防災」や、岩室地域コミュニティ協議会がやっている、

行方不明になった方の捜索体験などを模擬的にやろうと思えばできると思

うので、そういったものを取り入れると、来場者の方にも良い経験ができる

と思っています。 

 ほかにいかがでしょうか。 

大橋委員、お願いします。 

（大橋委員）  確認なのですが、資料 3 まちづくり・産業部会の西蒲区商工会ブースに

矢印がないのですが、位置的に駐車場でやる予定なのだと思うのですが、そ

の確認をしたいです。 

 あと、以前部会でも言ったのですが、「しってっか西蒲区」と矢野氏のド

キュメンタリー映画を上映するブースがあるのですが、なるべく大勢の人

に来ていただいて、西蒲区を全体的にアピールしていくのが良いと思いま

す。せっかく「しってっか西蒲区」を作ったのに、その活用が非常に弱いと

思っていますので、これは非常にいいと感じています。以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。この配置は素案であり、挙がったブース案を羅

列しただけのものなので、こちらについては今後ひとつずつ検討していけ

たらと思っています。こちらの資料は「絶対こうする」ということではあり

ませんので、そこはご承知おきいただければと思っています。 

 そして今ほどの「しってっか西蒲区」について、やはり西蒲区をどんどん

PRするのが大切だと思いますので、ぜひ、そのような意見もどんどん出し

ていただけるとありがたいです。 

 ほかいかがでしょうか。 

八百板委員、お願いします。 

（八百板委員）  時期的に、10 月はイベントがたくさんある時期だと思うのですが、まず

は区民が「このイベントに行ってみよう」と思うような仕組みを作っていっ

たほうがいいと思います。楽しみがないと、なかなかここに集まってもらえ

ないのかなと感じました。以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。そのとおりですよね。どうしたら皆さんに来て

いただけるかということも課題だと思いますが、いろいろな団体の方、いろ

いろな世代の方がこの自治協議会にいらっしゃいますので、ぜひ知恵を出

し合っていただきたいと思いますが、やはり口コミが一番大きいのではな

いかと思います。 

 ほかにいかがでしょうか。 

田中委員、お願いします。 
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（田中（久）委員）  自治協議会委員の私たちは、自治協議会が 3 部会あるということは当然

知っていることですが、一般の区民の方は、そもそも自治協は何しているの

かというところも分からないと思います。 

 せっかく 3部会合同でやるので、「自治協議会はこのようなことしていま

す」「このような部会があります」ということも少し発信していくと、自治

協議会のことも分かってもらえると思いました。以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。 

 私も自治協議会の委員として出てくるまでは、自治協議会が何をしてい

るのか分からなかったので、ぜひそういうことも発信できれば良いと思っ

ています。 

 ほかにいかがでしょうか。 

 石田委員、お願いします。 

（石田委員）  最初の議題は、ブースがたくさんあるということで、これをもう少し絞り

たいということだったと思います。 

 この事業コンセプト「学びと体験で、つながろう！西蒲区」にマッチした

ような事業を各部会が 3 つずつ挙げるとなれば、強制的に絞れるのかなと

思っています。以上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。 

 数は未定ですが、今後ブースを部会の方で絞っていくことも大切だと思

います。 

 古井委員、お願いします。 

（古井委員）  いろいろな団体が 1 つになってやれるというところはとてもいいなと思

いますし、素晴らしい機会だなと思います。ターゲットが広いので、学びと

体験というものをコンセプトとしてやっているというものが PR・発信の時

点で伝わらないと、集客に苦労するのかなと思うので、広報部会とか、それ

以外のところでの発信方法もよく考えていく必要があると思いました。以

上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。そのあたりも、やはり皆さんで工夫しながら、

得意分野があるところがそれを生かしていけると非常にいいのかなと思い

ます。 

 ほかにいかがでしょうか。 

青柳委員、お願いします。 

（青柳委員）  まちづくり・産業部会のところに書いてあるキッチンカーですが、今回こ

のフェスではキッチンカーはなくてもいいと思います。例えば潟東の商工

会青年部はライスバーガーなどを販売しているので、そういうものを販売

できたら良いと思います。 

 何年か前にあった「テイクアウトまつり」や、今年は「緑の音楽祭」でも

地域の仕出し屋さんやお弁当屋さんの商品を限定販売したことがありまし

た。 
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 地域内のキッチンカーを呼ぶと集客もできるのですが、それよりも、地域

に貢献できるような飲食ブースの出し方をしたらどうかと感じました。以

上です。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。地域のお店をしているところに募集をかけて

いくこともひとつの方法かもしれません。 

 ほかにいかがでしょうか。 

 遠藤委員、いかがでしょうか。 

（遠藤委員）  私も、各部会のコンセプトに基づいてブースを絞っていかないといけな

いと思いますので、各部会でもう一度協議した方がいいと思います。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。 

ほかにいかがでしょうか。 

 先ほど発言された方でも全然かまいません。いかがでしょうか。 

 では、いろいろとご意見をいただきありがとうございました。 

私たち会長・副会長 3 人とも、初めての経験ですので、どのように進め

たら良いか頭を抱えるところではありますが、まずはやってみようという

ところで今、動き始めているということが現状です。 

 今ほど何名かの方からですねご意見があったとおり、もう一度部会で、実

現が難しいもの、できそうなものを絞ってもらい、それを基にプロジェクト

チームで話をしていくという流れがいいのではないかなと思います。 

 事務局、これは部会でもう一度話し合う機会はありますか。 

事務局 

（真島地域総務課係長） 

 この後の部会で、絞り込みについて協議してもらう予定です。 

議長 

（吉田会長） 

 それでは、この後の部会で、整理しながら協議をしていただければと思い

ます。ありがとうございました。 

それでは議事（3）を終了します。 

 次に「その他」になります。 

 初めに、西蒲区役所整備事業について、地域総務課長から説明をお願いし

ます。 

事務局 

（高橋地域総務課長） 

 西蒲区役所の整備事業について、地域総務課から説明をさせていただき

ます。資料はありませんので、口頭で説明をさせていただきます。 

 まず、庁舎整備について説明会のご案内です。来年 1月 19日金曜日午後

7 時から午後 8 時半まで、巻ふれあい福祉センターで開催させていただき

ますので、ご希望の方はご出席をお願いします。 

 こちらについては、今週 17日の区役所だよりに、区役所整備の特集とい

うことで 1 面に掲載しており、その中に説明会の日程等ご案内させていた

だいておりますので、ご確認いただければと思います。 

 庁舎整備の経過を説明させていただきます。 

 庁舎整備については、6 月から 8 月の間、区内 9 コミ協に説明会に回ら

せていただきました。その説明会の中で、現在地建て替えにいたった経過、
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周辺の道路や駐車場に関するお問い合わせ、区役所の中身がどういう内容

になるのかというような、様々なご意見がありました。短時間ということも

あり、また、説明が不充分だったということもありまして、皆さんの方から

そのようなご意見いただいております。 

 その後 10月に、各コミ協の会長・事務局長会議で補足説明をさせてもら

った後、なおも説明が足りないというご意見を、各コミ協から市長の方に要

望というかたちでいただいており、11 月 30 日に区役所全体の説明会を巻

地区公民館で開催をさせていただいております。 

 1 月に行うものについては、その第 2 回ということで開催させていただ

くものです。 

 こちらもなかなか周知が全住民の方に届いていない部分もあったと思い

ますので、もしそういったことで周囲の方にお知らせいただけるようであ

れば、庁舎整備の説明会が開催されるということでご紹介いただければと

思いますので、よろしくお願いします。 

 本日、区役所だよりを皆さんにお配りすれば良かったのですが、1 面で

「庁舎整備」ということで掲載させていただいております。こちらもご確認

いただければと思います。よろしくお願いいたします。 

 なお、庁舎整備の今後のスケジュールになりますが、説明会を開催させて

いただいた後、何月になるかは未定ですが、6月から 10月に基本構想検討

会議を開催していただいており、すでに市長の方に、どのような庁舎がいい

かということでご意見をいただいております。 

 それをもとに、基本構想を作成させていただき、その中でパブリックコメ

ントを実施して、また皆さんの方からご意見をいただきながら事業のほう

進めたいと考えておりますので、よろしくお願いします。 

議長 

（吉田会長） 

 ありがとうございました。今ほどの件について、ご質問はありますでしょ

うか。 

 渡辺（忠）委員、お願いします。 

（渡辺（忠）委員）  庁舎の件について、今現在残っている課題を 3 つ挙げるとすると、何が

あるのでしょうか。建て替え場所については、決まったものだと認識してい

るのですが、良いのでしょうか。 

事務局 

（高橋地域総務課長） 

 まずは、一番の課題だったものが、現在地の建て替えというところで、今

事業を進めさせていただいております。 

 その説明は 6 月から 8 月にもさせていただいているところですが、その

決定結果や市の考えが少し不充分、分かりにくいということで、ご意見をい

ただいておりました。 

 それで、当初は平成 28 年度の勉強会で決定された後、平成 30 年度の自

治協議会で要望をいただいて、それらの要望を基に進めさせていただいて

いるということで説明をさせていただいておりましたが、市の考え方とい

うことで、財政状況や、公共施設のボリュームが政令市で一番多く、ほかの

施設も含めて維持管理の考え方などもご説明させていただいて、現在地で
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の建て替えというようなことで今、説明をさせていただいております。 

 ほかに何が問題かというと、やはり駐車場、周辺道路が狭い、アクセスが

悪いのでないかということで、ご意見いただいているところがあります。 

 道路については、用地買収等の計画はないのですが、道路の改修であると

か、また、建設地の敷地内のセットバック、そういったところも含めて、検

討させていただきたいということで説明にうかがっているところです。 

（渡辺（忠）委員）  2つ問題があって、説明が足りなかったというものについては、説明して

納得してもらうしかないと思います。 

 もう 1 つは、新庁舎のコンセプトをどうするのかということが、本当は

大事なのだろうと思います。つまり防災やアクセスについてなのですが、そ

のあたりはだいぶ時間が経っていると思うのですが、今になって道路の問

題が出てくるということは、この部分に対する議論はまだしばらく続くの

でしょうか。 

事務局 

（高橋地域総務課長） 

 防災という点に関しては、新庁舎を造った時に防災の拠点になるように

ということで、皆さんのイメージの中で、例えば自衛隊や他市町村の職員、

また避難所がそこに集中したり、大型車両が入るというようなイメージも

あり、そのあたりの認識の違いということがありました。 

 市のとしては、今現在の庁舎よりも少しコンパクトなかたちになると思

っています。財政の問題もあり、広げることは難しいというところではあり

ます。 

 庁舎については、防災の指令塔ということで、指令機能を残して対応して

いきたいと考えています。 

 また、今後どのような庁舎なるか、アクセスや道路の面も含めて検討会議

にて意見いただいておりますので、その中で基本構想案というものを私ど

もの方で作成し、また皆さんにご紹介させていただきながら、ご意見いただ

いて、事業を進めさせていただきたいと考えています。 

（渡辺（忠）委員）  防災については、そこに必ず集まらなければならないという課題が、また

別になってきていると感じています。 

 例えば、西蒲区役所を建て替えて、いざという時に自衛隊からなにからな

にまで、そこへ集まらなければならないかどうかというものは、そうでもな

いという意見も出たそうです。つまり、指示系統のある本部を 1 つ作って

そこで指示・コントロールすれば、無理やりそこへ集まらなくてもいいとい

う話もあったりするわけです。 

 ただし、道路が狭いということについては、もう分かっていて決めたのだ

ろうから、今さら説明されなかったから説明してくれというのは、どうしよ

うもないですよね。 

 それをずるずる引きずって、なかなか建物の建設にいたらないというの

は、私から見ていると「何やっているのだろう」「何がそんなにひっかかる

のだろう」と思ってしまうところがあります。 

事務局  ありがとうございます。決して道路だけのご意見ではございませんが、や
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（高橋地域総務課長） はり、庁舎整備の議論が、最初平成 28年度の勉強会ということで、期間が

空いてしまった部分もあり、皆さんの方でもなかなかそのような情報を得

ていないというところもありまして、今後も含めて、周知については充分に

してくださいということをご意見いただいておりますので、私どもの方で

も、区役所だよりやほかのツールも使いながら情報発信を頻繁にさせてい

ただきたいと思います。よろしくお願いします。 

議長 

（吉田会長） 

ほかいかがでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

 次に、私の方から「にしかんを元気に！2024まきフェス」についてご案

内です。 

 今回で 3年目になりますが、巻文化会館の活用ということで、総合高校・

巻高校と巻西中、越王太鼓の演奏をメインにしながら開催させていただい

ています。そしてせっかくの機会なので「しってっか西蒲区」の上映も取り

入れさせていただきました。  

 西蒲映画の「ハモニカ太陽」も上映させていただいて、最後は越ひかりシ

ョーと越王太鼓という流れで、1月 6日土曜日、巻文化会館で開催をさせて

いただきます。 

 主催は特別実行委員会ということで、私が実行委員長をさせていただい

ております。 

 地域の回覧や全戸配布は間に合いませんでしたので、大変申し訳ありま

せんが巻地区だけ、1 月 3 日にチラシを新聞折り込みする予定にしており

ます。あとはネットや口コミになりますので、ぜひ皆さんお誘い合わせのう

えご来場いただきたいと思います。どの時間帯に来ても大丈夫ですし、入場

無料ですので、ぜひ多くの方からご来場をお願いします。 

 もう 1点、私の方からお願いがあります。 

 先ほど地域総務課長から、庁舎問題の話が出ておりました。 

 いろいろなご意見を出されている方の意見を聞くと「なにも聞いていな

かった」「分からなかった」ということが始まりになっています。 

 それはなにかと言うと、平成 30年度の自治協議会で庁舎問題について議

論をしました。全体会議で議論を始めたのですが、なかなか意見が集約でき

ないということで、調整部会の方で意見を集約しました。 

調整部会では、平成 28年度の勉強会で「現在地で建て替えましょう」と

いう話を基に、いろいろな案がありました。予算なども含めて審議した結

果、その平成 28 年度の勉強会で出た現在地建て替えの方向で議論が決ま

り、自治協議会として全体協議をした結果、現在のところで建て替えという

ことが決まりました。 

自治協議会というものは、市の附属機関であり、西蒲区の最高決定機関、

なんでも審議する場になっています。そこで出す結果というものは、非常に

市としても重く受け止めるということが現状です。 

 それはそれでいいのですが、自治協議会で決定した内容を、当時委員とし
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て出ていただいていた皆さんは、「こういう意見があって、こういうふうに

決まったから周知しないとだめだ」という風潮ではなかったと思います。 

 1 号委員の皆さんにおいては、大事な案件があった時は必ずコミ協の方

に、自治協議会で出た話や意見を伝えていただきたいと思います。 

 事務局でも要約版を作っており、誰も見られるようになっています。そう

いった情報をぜひ共有していただけると良いと思います。 

 当時が悪いということではないですが、今年は 30 名中 20 名新しい委員

の方に入っていただいます。そういった風潮を直して、所属されている団体

に情報を伝えていただきたいと思います。 

 そこでまた、こういう意見があったというものを自治協議会に持ってき

ていただければ、ここでまた審議させていただければと思っています。 

庁舎問題については、自治協議会としては結論を出していますので、もう

議論いたしません。決まったことを戻すということは、できませんので、庁

舎問題については議論いたしませんが、そのほかのいろいろな問題があり

ましたら、ぜひこの場に挙げていただき、自治協議会がより良い場になって

いくといいと思っています。よろしくお願いします。 

 また、公募で出ているお二人も、なにかしらのかたちでいろいろな方に、

自治協議会がやっていることを伝えていただきたいと思います。また、興味

がある方にはぜひ傍聴に来ていただくことも良いと思いますので、よろし

くお願いいたします。 

 それでは最後、田中副会長、締めのあいさつをお願いします。 

（田中（弘）委員）  お疲れさまです。4月に 9期がスタートしてもう年末ということで、本当

に早いと感じています。年明けの 2 月には 2 つの部会で事業があるという

ことで、このあと各部会で確認作業があると思いますが、よろしくお願いし

ます。 

 それと、これまで吉田会長からも話がありましたが、各地域の話題や取り

組みが少ないような気がしています。 

 西蒲区は広いもので、知らない話題や取り組みがあると思いますので、こ

の場で挙げていただくことによって、西蒲区全体の底上げにもなってくる

と思いますので、ぜひ積極的に挙げていただければと思います。 

 今日で年内最後ということで、少し早いですが、皆さん良いお年をお迎え

ください。ありがとうございました。 

議長 

（吉田会長） 

 では、事務局のほうにお返しします。 

事務局 

（丹治補佐） 

 ありがとうございました。最後に事務局から次回の西蒲区の自治協議会

についてご連絡します。 

 次回の自治協議会については 1月 25日木曜日の午後に開催予定です。 

 なお、次回の会場は岩室地区公民館になりますので、お間違えのないよう

にお願いします。 

 ご案内については後ほど改めて送付させていただきます。 
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 この後の各常任部会の会場ですが、総務部会は 2 階研修室、保健福祉部

会も同じく 2 階研修室。まちづくり・産業部会は 3 階の視聴覚室で行いま

す。ご移動をお願いいたします。 

 なお、開催の時間については 2時 55分を予定しています。お手数ですが

お手元の名立てを持ってご移動ください。それでは以上をもちまして、令和

5年度第 9回西蒲区自治協議会を終了します。お疲れさまでした。 

 


